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Médica veterinária paranaense,
Dra Luiza Prado Mariani é reconhecida

nacionalmente com homenagem
na Assembleia Legislativa
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Deputada Marli Paulino destacou que Dra. Luiza foi a primeira ganhadora do prêmio de melhor
artigo científico concedido pela Associação Brasileira de Acupuntura Veterinária (ABRAVET)
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GABRIEL ROSA/AEN

Obra da Ponte Guaratuba-Matinhos
avança na fase de fundação

e confecção das vigas

No ápice da obra, a estimativa do Consórcio é de que até 600 profissionais
atuem nas diversas frentes de trabalho simultaneamente
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Prefeitura de Piraquara realiza Ação
Educativa em alusão ao Maio Amarelo
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Prefeitura de Curitiba inaugura duas
quadras de grama sintética e reforma

praças nos bairros Barreirinha e Boa Vista
RICARDO MARAJÓ/SMCS

O prefeito Rafael Greca e o vice-prefeito Eduardo Pimentel entrega
a nova quadra de grama sintética da praça Anna Maurer Rutz no Boa Vista
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Rio Branco do Sul celebra assinatura de termo
de adesão à Adetur - Rotas do Pinhão

DIVULGAÇÃO

A prefeita Karime Fayad deu boas-vindas aos convidados e enfatizou
o compromisso com o fomento do turismo local e regional

Campina Grande do Sul
Obras de pavimentação seguem

a todo vapor na Rua João Trevisan

A rua passou por um processo de revitalização
com objetivo de transformar a realidade urbana

EMANUELY CECCON
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Bastidores

Expediente

Tico Kuzma (PSD), líder do governo na Câmara, anunciou
que o prefeito Rafael Greca vai propor uma mudança no enqua-
dramento dos professores de Educação Infantil de Curitiba. Os
profissionais que integram a parte especial da tabela salarial pas-
sarão a ser remunerados de acordo com a mesma tabela da
parte permanente. A proposta de alteração foi feita após reuni-
ões realizadas entre a Prefeitura e o Sindicato dos Servidores
Públicos Municipais de Curitiba (Sismuc). "Isso demonstra o com-
promisso da gestão do prefeito Rafael Greca e do vice-prefeito
Eduardo Pimentel com os servidores e com o diálogo", concluiu
Kuzma. O vereador havia comunicado aos demais vereadores,
na sessão plenária do dia 6 de maio, que passaria a atuar na
mediação entre o Sismuc e o Executivo nas tratativas sobre o
tema, que era uma demanda dos professores de Educação Infan-
til.

Economia acata regularização
fundiária de escolas municipais
A Comissão de Economia, Finanças e Fiscalização debateu

cinco propostas de lei na reunião ordinária. Além de admitir a
tramitação da Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) de 2025,
três iniciativas receberam pareceres favoráveis e outro projeto
de lei não teve seu parecer deliberado devido a um pedido de
vista regimental. As matérias aprovadas visam a regularização de
três unidades educacionais do sistema público municipal da ca-
pital. As operações imobiliárias, de iniciativa da Prefeitura de
Curitiba, foram relatadas por Professora Josete (PT). Os verea-
dores liberaram a tramitação das propostas depois de encami-
nhá-las, em abril, para uma consulta ao Poder Executivo, para
que este prestasse esclarecimentos sobre a dotação orçamentá-
ria incluída no orçamento para a aquisição dos três imóveis para
fins de regularização.

Atualização da Lei dos Postos de
Combustíveis pronta para plenário
A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) já pode votar o pro-

jeto que atualiza a Lei dos Postos de Combustíveis. De autoria
do Poder Executivo, a matéria foi aprovada pela Comissão de
Urbanismo, Obras Públicas e Tecnologias da Informação e encer-
rou seu trâmite nos colegiados permanentes. Outras duas inicia-
tivas estavam em pauta, e uma delas sofreu pedido de vista. Em
vigor há quase 30 anos, a lei municipal 8.681/1995, que regula a
instalação de postos de combustíveis na capital do Paraná, será
atualizada em seu artigo 1º. O intuito é que atualizar a classifica-
ção dos "postos de abastecimento e serviços" de "Comércio e
Serviço Específico 1" para "Uso de Comércio e Serviço Específi-
co", atualizando o termo para a forma como ele aparece na nova
Lei do Zoneamento.

Desativação do lixão da Essencis no CIC
Em pedido de informações oficiais ao Executivo municipal,

Professor Euler (MDB) faz questionamentos sobre o processo de
desativação do lixão da Essencis, no CIC. Ele pergunta quais
medidas de segurança estão sendo implementadas para proteger
a Estação de Tratamento de Água do Passaúna e garantir que o
abastecimento de água para a população de Curitiba não seja
comprometido devido à proximidade do lixão.

24 de Maio
Dia da Infantaria; Dia do Datilógrafo; Dia do Detento; Dia do

Telegrafista; Dia do Vestibulando; Dia de Nossa Senhora Auxilia-
dora.

Líder do governo anuncia mudança
no enquadramento de professores

ARTE: ARQUIVO/CMC

Jovens que completam 18 anos em 2024
devem se alistar até o dia 30 de junho
Alistamento militar é obrigatório e pode ser feito pela

internet ou presencialmente, na Junta Militar de Pinhais
alistamento militar é
obrigatório para todos
os cidadãos brasileiros

do sexo masculino. Para os jo-
vens que completam 18 anos
em 2024, o prazo se encerra
no próximo dia 30 de junho.

Manter as obrigações mili-
tares em dia é essencial para ga-
rantir o pleno exercício da ci-
dadania no território nacional.
Para isso, o alistamento pode
ser feito pela internet ou de
forma presencial.

ALISTAMENTO ONLINE
Para maior comodidade, o

alistamento pode ser feito de
forma totalmente online. Basta
acessar o site oficial do alista-
mento militar (alistamento.eb.
mil.br) e seguir as instruções.

Tenha em mãos seus docu-
mentos pessoais, como RG,
CPF e comprovante de resi-
dência.

ALISTAMENTO
PRESENCIAL

O alistamento também pode
ser realizado presencialmente,
na Junta de Serviço Militar de
Pinhais, levando consigo um
dos seguintes documentos pes-
soais:

O

- Carteira de Identidade
(RG), Carteira Nacional de
Habilitação (CNH), Passa-
porte ou Certidão de Nas-
cimento;

- CPF e Comprovante de
Residência.

IMPORTÂNCIA
DO ALISTAMENTO

"Além de multa, quem não
se alista no prazo estará em
débito com o Serviço Militar
que é fundamental para a ob-
tenção de diversos documen-
tos e benefícios, como passa-
porte, carteira de trabalho e
matrícula em instituições de
ensino superior, entre outros.

Por isso, é importante não dei-
xar para última hora, já garantir
o alistamento e evitar transtor-
nos futuros", orienta a secre-
tária da Junta Militar de Pinhais,
Ediane Wunderlich.
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O alistamento pode ser feito pela internet ou de forma presencial

SERVIÇO

A Junta de Serviço Militar de
Pinhais atende de segunda a
sexta, das 8h às 12h e das
13h às 17h. Endereço: Av.
Camilo Di Lellis, 392 - Sala
23. Telefone: (41) 99289-
1530

E-mail:
juntamilitar@pinhais.pr.gov.br
Alistamento online pelo site:
http://alistamento.eb.mil.br/



3333324 DE MAIO 2024 | ANO XXXII • Nº 3949GERAL

m evento realizado na
manhã desta terça-fei-
ra (21/05), no Polo

Universitário UAB, Rio Branco
do Sul aderiu à Agência de De-
senvolvimento do Turismo Sus-
tentável do Paraná (Adetur -
Rotas do Pinhão). Com esta
iniciativa, o município se torna
o 19º a integrar a associação,
voltada a articular, propor, ana-
lisar e monitorar políticas, pla-
nos e projetos na área do tu-
rismo sustentável de forma
descentralizada e com base na
gestão democrática.

Na ocasião, o diretor do
Departamento de Turismo,
Mauricio José Antoniacomi, que
ocupa a pasta desde 2021, fa-
lou dos desafios de fomentar a
atividade turística no município,
que não contava com docu-
mentos sobre regulamentação
ou qualquer incentivo para
potencializar a atividade. "Dian-
te desse cenário, procuramos
nos organizar, criamos o Con-
selho, o Fundo do Turismo, o
Plano Municipal de Turismo,
fomentamos diversas ativida-

Rio Branco do Sul celebra assinatura de
termo de adesão à Adetur - Rotas do Pinhão

Iniciativa visa fortalecer o turismo e o desenvolvimento sustentável no município
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Karime Fayad deu boas-vin-
das aos convidados e enfati-
zou o compromisso com o
fomento do turismo local e re-
gional.

"Agradeço a todos os en-
volvidos nessa organização em
favor da nossa região. Desde o
início da gestão, assumimos o
compromisso de mudar a ima-
gem de Rio Branco do Sul, des-
tacando o que ela tem de me-
lhor. Projetamos o município
como o mais transparente do
Paraná, regularizamos as finan-
ças, para devolver à sociedade
políticas públicas voltadas ao
bem-estar social, como o turis-
mo, esse setor econômico que
mais cresce no mundo e pro-
move o desenvolvimento sus-
tentável", concluiu.

Na oportunidade a prefeita
Karime estendeu o convite aos
participantes do evento para
prestigiarem o 4º Encontro
dos Motociclistas, que aconte-
ce no dia 02 de junho, na loca-
lidade da Pinta, área rural do
município.

A prefeita Karime Fayad deu boas-vindas aos convidados e enfatizou
o compromisso com o fomento do turismo local e regional

des turísticas e agora, com a
adesão à ADETUR, queremos
destacar ainda mais a cidade
por suas belezas e seu poten-
cial econômico", salientou.

O presidente da ADETUR,
Eros Tozetto, também falou dos

esforços do município para fa-
zer as ações acontecerem e da
ADETUR, que atua na promo-
ção do turismo. "Trabalhamos
para fazer do turismo uma fer-
ramenta de construção do de-
senvolvimento das cidades e

fazer com que secretários e
prefeitos valorizem essa ativi-
dade, criando um ambiente fa-
vorável para colocá-la em evi-
dência, gerando emprego e ren-
da e projetando o desenvolvi-
mento sustentável", ressaltou.

Campina Grande do Sul

Obras de pavimentação seguem
a todo vapor na Rua João Trevisan

As obras de pavimentação vêm transformando os bairros e trazendo mais qualidade de vida para a população
As obras de pavimentação

do Programa ''Asfalto e Pro-
gresso'' na Rua João Trevisan,
no bairro Jardim Paulista, se-
guem em pleno andamento. A
rua passou por um processo
de revitalização com objetivo
de transformar a realidade
urbana, proporcionando mais
acessibilidade, modernidade e
qualidade de vida para os re-
sidentes e comerciantes lo-
cais, bem como toda a popu-
lação.
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A rua passou por um processo de revitalização com objetivo de transformar a realidade urbana

A obra também inclui o
trecho entre a Rua José Sbal-
chiero e a Rua Ângelo Antô-
nio Zanchettin, com aproxi-
madamente 380 metros de
extensão, que será alvo de
diversas intervenções até a
conclusão das obras.

As melhorias realizadas in-
cluíram a revitalização das cal-
çadas e o recapeamento as-
fáltico. Além disso, ainda serão
executadas pintura e sinaliza-
ção da via.
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Prefeitura de Curitiba inaugura duas quadras de grama
sintética e reforma praças nos bairros Barreirinha e Boa Vista
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ganhar mais qualidade
nos bairros Barreirinha

e Boa Vista a partir desta quinta-
feira (23). O prefeito Rafael Gre-
ca e o vice-prefeito Eduardo Pi-
mentel entregaram duas novas
quadras de grama sintética nas
praças Julius Forrer e Anna Mau-
rer Rutz. Saíram as antigas can-
chas de areia e entram as novas,
com um tapete de grama sinté-
tica. Os dois equipamentos são
públicos e podem ser usados pela
população gratuitamente.

"Hoje inauguramos e entre-
gamos novas quadras de grama
sintética na região norte da ci-
dade. A Família Folhas veio aqui
para lembrar como temos que
cuidar dos espaços públicos e do
meio ambiente", afirmou o pre-
feito Rafael Greca.

As obras foram feitas pela
Secretaria Municipal do Meio
Ambiente e contaram com re-
cursos de emendas estaduais, fe-
derais e do próprio município.
O investimento foi de R$ 500,3
mil nas duas implantações. Além
das novas canchas de grama sin-
tética, as praças foram revitali-

O prefeito Rafael Greca e o vice-prefeito Eduardo Pimentel entrega a
nova quadra de grama sintética da praça Anna Maurer Rutz no Boa Vista

zadas pela Prefeitura com tro-
cas de alambrados e melhorias
dos acessos e das áreas de lazer.

As duas canchas também fo-
ram preparadas antes da implan-
tação da grama sintética. Um
novo sistema de drenagem foi
feito para aumentar a qualidade
e durabilidade das duas quadras.

O vice-prefeito Eduardo Pi-
mentel reforçou que os novos
espaços poderão ser usados pe-
los moradores dos dois bairros.

"É uma alegria entregar espaços
públicos revitalizados para a prá-
tica esportiva. Aqui os estudan-
tes e crianças vão poder usar no
contraturno escolar, para não
ficar na rua. Cuidem desses es-
paços, que eles são de vocês",
disse Eduardo Pimentel.

A quadra de grama sintética
da Praça Julius Forrer fica na Rua
Osvaldo Novaes, 29, esquina
com a Rua Montesquieu, no bair-
ro Barreirinha. A reforma fez

sucesso com os estudantes da
Escola Municipal Julia Amaral Di
Lenna, da Vila Santa Efigênia.  "Fi-
cou bem legal a quadra de gra-
ma sintética, as redes nas traves.
Vamos vir jogar aqui todos os
dias", disse Artur Ferraz Olivei-
ra, de 10 anos, ao lado do amigo
Micael Lorenzo Reinehr. Os dois
moram perto da nova quadra.

A reforma da quadra polies-
portiva, com piso de concreto e
novas tabelas, aros e redes de
basquete, também foi aprovada.
"Ficou muito bom aqui. Está
tudo novo, agora dá para jogar
legal. Vai valorizar aqui o bairro,
vou marcar para jogar com meus
amigos", disse Gabriel Brotto Si-
monetto, 15 anos.

A revitalização e implantação
da quadra de grama sintética teve
um investimento de R$ 248 mil,
recursos de emenda parlamen-
tar estadual do deputado Paulo
Litro, e recursos do município.

CUIDADO COM
O MEIO AMBIENTE

Quem quiser bater uma bola
na cancha de grama sintética da
Praça Anna Maurer Rutz, é só ir

na Rua Coronel Ary Pinho es-
quina com a Rua Delegado Mi-
guel Zacarias, no bairro Boa Vis-
ta, ao lado da nascente do Rio
Bacacheri.

A secretária municipal do
Meio Ambiente, Marilza Dias,
explicou que a Prefeitura de
Curitiba está revitalizando vári-
as praças e espaços de lazer da
cidade. "Esses espaços públicos
são para serem muito utilizados
e as crianças, famílias e morado-
res devem ocupar e ajudar a cui-
dar dessas áreas. A Família Fo-
lhas veio aqui para lembrar que
temos que cuidar do meio am-
biente", afirmou Marilza.

CURITIBA VIVA BEM
A requalificação das áreas

verdes e espaços de lazer da ci-
dade faz parte do programa
Curitiba Viva Bem, que reúne uma
série de políticas públicas com o
objetivo de promover a saúde e
a qualidade de vida dos cidadãos,
tornando estes espaços um pon-
to de encontro ainda mais atra-
tivo para o lazer das famílias da
região e para a prática de espor-
tes.
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Obra da Ponte Guaratuba-Matinhos avança
na fase de fundação e confecção das vigas
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No ápice da obra, a estimativa do Consórcio é de que até 600
profissionais atuem nas diversas frentes de trabalho simultaneamente

oradores e turistas que
transitam entre Mati-
nhos e Guaratuba já

notam uma intensa movimentação
de trabalhadores, guindastes e em-
barcações na Baía de Guaratuba
devido às obras da emblemática
ponte que ligará as duas cidades
de forma definitiva. Orçada em R$
386,9 milhões, a construção se
aproxima dos 7% de execução do
cronograma estipulado no contra-
to assinado pelo Governo do Es-
tado com o Consórcio Nova Pon-
te, contratado via licitação com
prazo de 24 meses para a conclu-
são do serviço.

Desde a emissão da Licença de
Instalação pelo Instituto Água e
Terra (IAT) e assinatura da ordem
de serviço para início dos traba-
lhos na baía pelo governador Car-
los Massa Ratinho Junior, no dia
30 de abril, o número de funcio-
nários trabalhando mais do que
dobrou, passando de 100 para 205.

Cine Passeio exibe "Back To Black"
O filme deve acompanhar toda a evolução da can-

tora, com os hits de sucesso, produção de videoclipes e
gravações de músicas. O longa também aborda o rela-
cionamento da cantora com o ex-marido Blake Fielder-
Civil (Jack O'Connell) e o pai dela. A breve carreira de
Amy foi marcada por uma rápida ascensão.

No ápice da obra, a estimativa do
Consórcio é de que até 600 pro-
fissionais atuem nas diversas fren-
tes de trabalho simultaneamente.

Neste momento, os esforços
estão concentrados na fase de fun-
dação, com a confecção das esta-
cas e vigas de concreto pré-mol-

dado que servirão de sustentação
para o restante da estrutura, que
terá 1.244 metros de extensão. "A
partir da avaliação técnica prévia,
o cronograma estipulado em con-
trato prevê que a etapa de funda-
ção seja concluída em aproxima-
damente oito meses", esclareceu o

engenheiro civil Márcio Ramos de
Araújo, que compõe a equipe de
engenharia do Consórcio Nova
Ponte. No total, 64 estacas que pe-
sam em média 470 toneladas se-
rão fixadas ao longo do percurso,
a maior parte dentro da água. O
material para a produção das gran-
des peças de infraestrutura é pro-
duzido em uma usina de concreto
montada na cabeceira da futura
ponte do lado de Guaratuba, ao
lado do desembarque do ferry
boat, de onde é possível ver os
enormes guindastes operando di-
ariamente. No canteiro de obras
também há trabalhadores dedica-
dos à montagem de peças metáli-
cas que servem de molde para a
concretagem das estacas e à fabri-
cação das vigas pré-montadas que
compõem a base da nova ponte.
Cada peça demanda cerca de 40
a 50 metros cúbicos de concreto,
pesando entre 75 e 85 toneladas
após prontas. O transporte delas

ao longo da baía será feito por tre-
liças lançadeiras, que são grandes
equipamentos metálicos muito co-
muns na construção civil para a
movimentação de grandes estru-
turas. Há ainda funcionários foca-
dos no transporte e manutenção
da perfuratriz utilizada para abrir
o espaço necessário entre as ro-
chas onde as estacas serão fixa-
das. Segundo Araújo, o processo
de perfuração é complexo por
envolver vários tipos de rochas.
"Na primeira estaca a perfuratriz
avançou cerca de 50 centímetros
por hora, demorando cerca de três
dias para a conclusão do serviço,
mas cada uma será instalada em
um solo com rochas diferentes,
então esse tempo pode variar",
relatou. A ponte terá duas pistas
em cada sentido, além de duas fai-
xas de segurança, barreiras rígidas
de concreto para prevenção de aci-
dentes, calçadas com ciclovia e
guarda-corpos nas extremidades.

Campanha do Estado chega a 13,2 mil toneladas
de doações enviadas ao Rio Grande do Sul

Toda essa ajuda humanitária foi organizada com o apoio de voluntários
e servidores do Estado e foi enviada ao estado gaúcho em 557 caminhões

A campanha de arrecadação
de donativos organizada pelo
Gabinete da Primeira-Dama e a
Defesa Civil do Paraná em prol
do Rio Grande do Sul alcançou
a marca de 13,2 mil toneladas.
Toda essa ajuda humanitária foi
organizada com o apoio de vo-
luntários e servidores do Estado
e foi enviada ao estado gaúcho
em 557 caminhões. Esse volume
foi reunido nas sedes do Corpo
de Bombeiros e demais institui-
ções do Estado que participaram
da campanha entre os dias 02 e
22 de maio.

De acordo com um balanço
divulgado nesta quinta-feira (23),
foram pelo menos 3 mil tonela-
das de alimentos, 4 mil tonela-
das de fardos de água mineral e
4,7 mil toneladas de materiais de
limpeza e higiene. Os outros itens
arrecadados foram roupas, co-
bertores e ração. Eles foram dis-
tribuídos a 64 cidades que so-

freram com os impactos severos
das enchentes e que estão em es-
tado de calamidade pública.

Além disso, durante esse perí-
odo de apoio foi sancionada a lei
que criou a Rede Estadual de Aju-
da Humanitária, a primeira do País
com abrangência nacional, o que

permitirá, daqui em diante, auxílio
mais célere do Estado em situações
extremas. Ela deverá promover
ações de respostas rápidas e de
caráter humanitário, tanto no Pa-
raná, como em qualquer outro es-
tado da Federação. Ela deve ser um
caminho mais fácil para ações de

caráter social, podendo contar in-
clusive com participação de orga-
nizações da sociedade civil na exe-
cução das medidas.

"Foram mais de 13 mil tonela-
das arrecadadas. A gente precisa-
va ajudar de alguma forma. Deci-
dimos começar a campanha SOS
RS para que o Paraná inteiro se
solidarizasse e ajudasse os irmãos
gaúchos", disse a primeira-dama
Luciana Saito Massa.

"Os paranaenses foram muito
solidários nessa campanha. Tudo foi
encaminhado ao posto que esta-
belecemos em Santa Cruz do Sul
(a cerca de 150 km de Porto Ale-
gre) e distribuído aos municípios
que estavam nessa área de abran-
gência", complementou o coronel
Fernando Schunig, coordenador da
Defesa Civil.

AJUDA AO RS
Além da campanha, o Paraná

organizou várias frentes de ajuda
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ID simultâneas do Rio Grande do

Sul: forças policiais estão ajudan-
do nos patrulhamentos, bombei-
ros estão trabalhando nos res-
gates, técnicos e caminhões do
Instituto Água e Terra estão co-
laborando na limpeza e abaste-
cimento, técnicos da Sanepar
estão auxiliando na retomada do
funcionamento das estações e ca-
minhões do DER/PR estão cola-
borando com a desobstrução de
rodovias estaduais e federais. O
Estado também disponibilizou ve-
terinários, bolsas de sangue e he-
licópteros ao estado.

RIO GRANDE DO SUL
De acordo com o balanço di-

vulgado nesta quinta-feira (23)
pela Defesa Civil gaúcha, são 468
municípios afetados, 65 mil pes-
soas em abrigos, 72 desapareci-
dos e 163 óbitos confirmados.
Mais de 82 mil pessoas e 12 mil
animais já foram resgatados.

Esse volume foi reunido nas sedes do Corpo de Bombeiros
e demais instituições do Estado que participaram

da campanha entre os dias 02 e 22 de maio
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Prefeitura de Piraquara realiza Ação
Educativa em alusão ao Maio Amarelo
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Oo próximo dia 29 de
maio, a Prefeitura de
Piraquara, por meio da

Superintendência de Trânsito
da Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Urbano, em par-
ceria com o Detran - PR, Defe-
sa Civil, Polícia Militar e Secre-
taria de Saúde irá realizar mais
uma ação educativa em alusão
ao movimento Maio Amarelo.

Em sua 11ª edição, a cam-
panha tem como principal ob-
jetivo conscientizar, e contará
com orientações e entrega de
materiais de conscientização
do Detran-PR, e também com
a equipe de Vigilância Ambien-
tal orientando sobre os cuida-
dos para a prevenção do mos-
quito da Dengue.  A ação acon-
tecerá a partir das 9h, em fren- A ação acontecerá a partir das 9h, em frente a Prefeitura Municipal de Piraquara

te a Prefeitura Municipal de
Piraquara, na Avenida Getúlio
Vargas, nº 1990.

CAMPANHA
MAIO AMARELO

A Campanha Maio Amarelo
foi criada para ampliar a visibi-
lidade do tema segurança no
trânsito, com o objetivo de
conscientizar a sociedade so-
bre a importância de um com-
portamento seguro. Em 2024,
a campanha tem como tema
"Paz no trânsito começa por
você" e traz em pauta discus-
sões sobre a responsabilidade
tanto de usuários quanto de
gestores para a eficiência de um
trânsito mais seguro, prezando
pela sua vida e a do próximo
também.

Quatro Barras

Trabalho e Renda nas Propriedades: produtores
participam de qualificação na área de apicultura

P
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B
QPor abrigar extensas áre-

as de preservação ambiental,
Quatro Barras tem o ambi-
ente propício para o desen-
volvimento da apicultura, ou
seja, a criação de abelhas.

Visando incentivar a ativi-
dade e também a diversifica-
ção de trabalho e renda nas
propriedades, a Secretaria
Municipal de Meio Ambiente,
Agricultura e Bem-Estar Ani-
mal, em parceria com o Ser-
viço de Aprendizagem Rural
- SENAR/PR, realizaram re-
centemente o Curso de Api-
cultura.

As aulas foram ministradas
no Centro de Estudos e Trei-
namento Esperança, cedido
pelo apicultor Hamilton Bom-
bilho, na Borda do Campo.

Ao longo do curso, que
teve quatro dias de duração,

Os participantes conheceram os métodos de instalação de apiários, principais
manejos da colmeia, colheita e transporte de mel e demais produtos apícolas

os participantes conhece-
ram os métodos de instala-
ção de apiários, principais
manejos da colmeia, colheita
e transporte de mel e de-
mais produtos apícolas.

"Além de capacitar pro-
dutores do município inte-
ressados em começar a ati-
vidade, a qualificação tam-
bém busca profissionalizar
os que já a exercem. Este
é o objetivo do prefeito
Tolardo, ampliar a geração
de trabalho e renda nas
propriedades", disse o se-
cretário Cariovaldo Ferrei-
ra Neto.

De acordo com a SMMA-
ABEA, o curso é o 3º já rea-
lizado pela Prefeitura, dado
o grande potencial que o
município possui para a ati-
vidade.



7777724 DE MAIO 2024 | ANO XXXII • Nº 3949GERAL

Menção Honrosa à Médica Veterinária Dra. Luiza
Prado Mariani reconhece seu notável avanço
na Medicina Veterinária em âmbito nacional

o último dia 8 de
maio de 2024, uma
distinta honra foi con-

cedida à Médica Veterinária
Dra. Luiza Prado Ricardo dos
Santos Mariani, por meio de
uma Moção Honrosa apro-
vada por unanimidade na As-
sembleia Legislativa, resul-
tante da proposição da De-
putada Marli Paulino. Essa
moção ressalta o significa-
tivo trabalho desenvolvido
pela Dra. Luiza no avanço
da Medicina Veterinária em
âmbito nacional, e especial-
mente em áreas cruciais como
clínica e cirurgia de animais
selvagens e em acupuntura
veterinária.

Na justificativa de sua pro-
posição, a Deputada Marli
Paulino destacou as notáveis
qualidades e conquistas da
Dra. Luiza Prado Ricardo dos
Santos Mariani que consoli-
dou-se como uma figura pro-
eminente no avanço da me-
dicina veterinária em todo o
Brasil, cujas contribuições
científicas e clínicas são ines-
timáveis às áreas de clínica e
cirurgia de animais silvestres
e selvagens, bem como à Acu-
puntura Veterinária e à Me-
dicina Veterinária Integrativa.

Com destaque em um cur-
rículo impressionante e tra-
jetória acadêmica marcada
por contribuições enrique-
cedoras em instituições re-
nomadas, a Deputada desta-
ca a existência de artigos aca-
dêmicos e a participação da
homenageada em inúmeros
estudos clínicos e ensaios te-
rapêuticos, buscando inces-
santemente inovar e promo-
ver o desenvolvimento cien-
tífico em prol da vida animal
e da saúde pública.

Além disso, a Deputada
Marli Paulino destacou que
Dra. Luiza foi a primeira ga-
nhadora do prêmio de me-
lhor artigo científico conce-
dido pela Associação Brasi-
leira de Acupuntura Veteriná-
ria (ABRAVET), em 2016, evi-
denciando seu pioneirismo e
expertise na área, e além de
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Médica veterinária paranaense, Dra Luiza Prado
Mariani é reconhecida nacionalmente com

homenagem na Assembleia Legislativa

Deputada Marli Paulino destacou que Dra. Luiza foi a
primeira ganhadora do prêmio de melhor artigo científico concedido

pela Associação Brasileira de Acupuntura Veterinária (ABRAVET)
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Sua dedicação e excelência a tornam uma profissional exemplar e distinta em seu campo de atuação
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referência em todo o país, ela
é a única profissional do Es-
tado do Paraná com o título
de especialista em acupun-
tura, destacando-se em um
seleto grupo de 22 profissi-
onais registrados junto ao
Conselho Federal de Medi-
cina Veterinária em todo o
Brasil.

Segundo a Deputada, re-
ferida homenagem e reco-
nhecimento público, serve
também como estímulo ao
desenvolvimento pessoal e
profissional, valorizando o
talento e o mérito da Dra.
Luiza Prado Ricardo dos San-
tos Mariani. Sua dedicação e
excelência a tornam uma
profissional exemplar e dis-
tinta em seu campo de atua-
ção, merecedora de todo o
reconhecimento e honra,
agora concedidos por essa
Moção Honrosa.

Dra. Luiza já foi destaque
neste jornal, em reportagem
alusiva à celebração do Dia
do Médico Veterinário, e
possui a participação em inú-
meros programas televisivos
e matérias jornalísticas na
mídia nacional, abordando
temas relacionados à vida
animal.

Jornalista:

Aliana Machado - MTB 0011858/pr

N



Luciane
Castro Ribas
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Mahayla Haddad

Parabéns, Leonaldo Paranhos!

Neste sábado (25), meu querido
amigo Leonaldo Paranhos, prefeito de
Cascavel, celebra mais um ano de vida.
Quero parabenizá-lo por esta data
tão especial e pelo excelente trabalho
que vem realizando. Sob sua
liderança, Cascavel tornou-se um
exemplo de administração
bem-sucedida e competente,
destacando-se nacionalmente.
Esta semana, tivemos a reinauguração
do autódromo de Cascavel com a
espetacular corrida da Stock Car,
um evento que encheu a cidade de
orgulho. Parabéns, meu amigo!

Esse sábado (25) é o dia de comemorar
o talento e a dedicação da incrível produtora
e apresentadora Mahayla Haddad! Que seu
aniversário seja repleto de alegria! Parabéns

por inspirar e encantar a todos com seu trabalho!

Riad Bark

Meu querido amigo Riad Bark, cantor e proprietário
da empresa Ponto Final, sua dedicação e talento
brilham em tudo que você faz. Que este novo

ano traga ainda mais sucesso, alegria e
realizações em sua vida profissional e pessoal.

Rita Maria
Conceição

Rita Maria
Conceição, desejo

que todos os seus
sonhos se tornem

realidade e que
você encontre

felicidade em cada
momento. Feliz

aniversário!

Hoje (24), é um dia muito
especial e quero desejar
a você, Luciane Castro Ribas,
filha do meu grande amigo,
ex-vereador de Curitiba,
Ivan Ribas, um aniversário
maravilhoso!
Que Curitiba, com toda a sua
beleza e encanto, seja o cenário
perfeito para celebrar mais um
ano de vida repleto de alegria,
saúde e realizações.


